

España Popular

Gerente: JOSE ARMISTE... Año VIII. Núm. 355. México, D. F. Viernes 18 de Julio de 1947. Redacción y Administración: Avenida Morelos 77. Desp. 3. Ejemplar: 25 cts.

El pueblo español luchó valientemente contra el referéndum

Gran volumen de la abstención en toda España

Desde todos los puntos de España van llegando las noticias que confirman el hecho de que el pueblo español luchó valientemente contra el referéndum franquista y se abstuvo de participar en él en muy elevados porcentajes. Incompletas aún, estas noticias demuestran elocuentemente que el 6 de julio nuestro pueblo se enfrentó al burdo fraude franquista con todos los medios a su alcance y a pesar de la propaganda y terror históricos del régimen.

UNA CONCENTRACION ANTIFRANQUISTA EN LAS CALLES DE SAN SEBASTIAN

En Euzkadi la lucha contra el referéndum ha sido muy intensa. Los organismos de la Resistencia calculan que las abstenciones han alcanzado el 75 por ciento del censo, lo cual es además tenemos en cuenta el terror ejercido por Riestra y sus sobuesos para obligar a votar al

El referéndum en Euzkadi

El Boletín de Información del Gobierno de Euzkadi, en su número del 8 de julio, hablando de la farsa del referéndum en el País Vasco, dice:

"Puede señalarse, sin temor a error, que en las ciudades y pueblos del País Vasco el número de votantes efectivos ha oscilado entre el 15 y el 30 por ciento. Ha habido pueblos en que el porcentaje ha sido aún inferior, y entre ellos se destaca Vergara, donde la votación alcanzó escasamente el 5 por ciento del censo inscripto. En San Sebastián, los propios elementos afechos al régimen confiesan que no se ha llegado al 20 por ciento. Lo mismo puede afirmarse en Bilbao. Y en Pamplona, el porcentaje ha sido también muy reducido e inferior al citado, por la abstención de los carlistas que allí tienen todavía su "plaza fuerte". Referencias análogas recibimos de Vitoria". Y lo mismo que en el País Vasco ha ocurrido en toda España.

pueblo de las heroicas jornadas de mayo —constituye una sonada derrota para el franquismo.

Por otra parte, se conoce ya un enérgico hecho de combate ocurrido en San Sebastián. Las organizaciones guipuzcoanas de la Resistencia invitaron a los antifranquistas a que el 6 de julio, a las seis de la tarde, se concentraran en el bulevar a fin de realizar una manifestación de protesta contra el referéndum. Advertida la policía de estos propósitos tomó militarmente el bulevar, en el cual se estacionaron fuerzas contingentes de policías armados con fusiles ametralladores y otras fuerzas represivas. No obstante, los antifranquistas no desistieron de su intento y a las seis de la tarde nutridos grupos de patriotas comenzaron a llegar al bulevar.

La policía cargó brutalmente sobre ellos y muchos se defendieron en la forma que les fué posible. La agitación en el bulevar fué considerable. Cincuenta antifranquistas denunciados han sido detenidos y con consecuencia de estos hechos que tan vigorosamente trazan de nuevo el nervio de la Resistencia.

COMUNICACIONES CORTADAS EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL

Los valerosos y veteranos guerrilleros de la Mancha no permanecieron inactivos el 6 de julio. Las mismas autoridades franquistas se han

168 detenidos en Barcelona en un solo día

El 29 de junio fueron detenidos en Barcelona 168 antifranquistas acusados de repartir manifiestos contra el referéndum franquista entre la población de la ciudad. En los días siguientes, hasta la fecha de celebración de la farsa electoral, la policía franquista practicó otras muchas detenciones y registros. Esto es una prueba más de la lucha de todos los pueblos de España contra el referéndum, así como del terror incansable que el franquismo ejerce en todo el país.

URNAS ROTAS EN ASTURIAS

Los mismos franquistas han confesado también que ha habido urnas rotas en diversos puntos de Asturias. Hasta el momento se precisa que los antifranquistas asturianos, indignados ante la farsa que se estaba llevando a cabo, destruyeron a palos y pedradas diversas urnas en Oviedo y Mieres.

PASQUINES Y PROTESTAS CONTRA EL REFERENDUM EN CUATRO CAMINOS

A través del amañado monstruo de las cifras oficiales, se observa una considerable abstención en Madrid, especialmente en los barrios populares. En la mañana del mismo día 6, aparecieron en Cuatro Caminos pasquines contra el referéndum. Hallados por la policía, ésta obligó a los vecinos a que los arrancasen de las paredes, lo cual originó fuertes protestas e incidentes.

GRAN VOLUMEN DE LA ABSTENCION EN TODA ESPAÑA

La abstención ha tenido un considerable volumen en toda España.

Salvo en el citado caso de Euzkadi donde se sabe con certeza según informes directos del interior, que la abstención se elevó al 75%, las demás noticias son todavía de las agencias de prensa y periódicos extranjeros. Esto no obstante, y aún teniendo en cuenta la poca imparcialidad informativa de estas fuentes, merece citarse el telegrama de la Reuter en el que se señala que en la mayoría de las capitales de provincia españolas entre el 20 y el 40% de los incluidos en el censo se abstuviéron de votar. El responsable del diario conservador inglés "Daily Telegraph" cita como ejemplo el caso de Villorobledo, en Albacete, donde faltó a las urnas el 24% del censo, no obstante ser un pequeño pueblo donde la coacción y la vigilancia franquistas son más intensas.

Todas estas fuentes informativas señalan, sin excepción, que los lugares donde más volumen adquirió la inhibición popular fué, según las primeras noticias, en Cataluña, Madrid, Navarra y el País Vasco, en general. Añaden que una parte no despreciable de los que acudieron a las urnas lo hicieron a última hora, y ello visiblemente coaccionados y amenazados por los falangistas, que en todo el día pugnarán desesperadamente por llevar la gente a las urnas.



SIETE ANTIFRANQUISTAS ASESINADOS EN ALMERIA

Emboscadas de la Guardia Civil.- Asaltos a casas de antifranquistas

La continuación del franquismo significa la continuación de la guerra civil, de esa guerra implacable que Franco hace al pueblo, y que cobra mayor intensidad a cada hora que pasa. Toda España lo proclama con golpes de sangre. Ahora, en los días 23 y 24 de junio, Almería ha ofrecido una nueva y dramática comprobación de ello. En esos días la ciudad andaluza ha sido testigo de varios crueles asesinatos cometidos por las jaurías del régimen y teatro de combates entre éstos y los patriotas que se enfrentan a la tiranía, que se defienden del crimen y que no se prestan a entregar mansamente su vida.

Dos ejemplos

LOS TRAPISONDISTAS DE FALANGE EN ACCION

FALSIFICACION DE ACTAS

D. Luis Jete, ingeniero de la "General Eléctrica, S. A." —y afecho al franquismo—, que había sido nombrado presidente de Mesa de uno de los colegios electorales de Bilbao, recibió instrucciones de los falangistas, dos días antes del referéndum, en el sentido de que en su colegio tenían que votar el 90 por ciento de los electores. El Sr. Jete se negó diciendo que él no había constituido más que el número efectivo de votantes. Ante esto, las autoridades franquistas le "rescaldaron" que se hiciera con un certificado médico atestiguando que se hallaba enfermo, para que pudiera ser sustituido con todas las

fer cayeron muertos simultáneamente. Ya se abalanzaban sobre el auto los asesinos cuando el cuarto ocupante del coche, que estaba ileso, abrió fuego sobre los guardias civiles, y dos de ellos pagaron con su vida la de los antifranquistas tan cobardemente asesinados. El patriota superviviente de esta emboscada consiguió escapar.

Pero al día siguiente la provocación montada por la Guardia Civil tuvo un segundo episodio de terror

y sangre. Importantes contingentes de este Cuerpo, brigadillas de policías y grupos de falangistas armados rodearon la "Casa Ronda" conocida en Almería; el edificio número 123 de la calle de Murcia y otro inmueble próximo. Para llevar a cabo la "operación" siempre la guerra de Franco en la ciudad, en los montes y en los llanos! —cercaron con un anillo de fusiles y ametralladoras, toda una manzana (Pasa a la Pág. 2).

apariencias legales. Y así tuvo que hacerlo.

LAS TRETAS DE UN ALCALDE

El alcalde de Dicastillo (Navarra), apellidado Gaideano, manifestó días antes del referéndum que él ya tenía preparado el "procedimiento" para dar el "pucherazo" que el Gobernador le había ordenado: "Mandaré la gente al campo, dándoles vino para merendar y así la mesa electoral podrá "volcar" el censo."

En el XI aniversario de la sublevación militar-fascista

El franquismo, al borde del hundimiento, vende España al imperialismo extranjero

Hoy hace once años que Franco y Falange se sublevaron, apoyados y armados por Hitler y Mussolini, contra el régimen democrático y legal de la República. Al cabo de estos años, la siniestra obra fascista en España aparece en toda su magnitud. Es hoy España un cuadro de ruinas, miserias y terror como es difícil encontrar parangón en todo el mundo. Pero también el poder franquista está viendo declinar su estrella y su fuerza, y va hundándose paulatinamente bajo el peso de sus propios crímenes y desmanes, y bajo los golpes cada vez más poderosos del pueblo.

¿Qué ha hecho de España, en estos once años, el franquismo? La reacción internacional se esfuerza por rodear a España de una muralla de silencio y lo ha entrado la curiosa costumbre de hablar de cualquier país de Europa, menos de España. Mas, a despecho de esa reacción, la humanidad democrática ve y sabe lo que pasa en España, en qué situación se halla nuestro país.

EL FRANQUISMO HA LLEVADO A ESPAÑA A UNA TRAGICA SITUACION

Y lo que pasa en España, bajo el franquismo, es que nuestra Patria es, sin hipérbolo, el país de Europa que se encuentra en más trágicas condiciones. Franco, lacayo de Hitler, Mussolini, ayer, y aspirante hoy a siervo de otros elementos imperialistas y guerreros, realiza en las tierras españolas una salvaje política de persecuciones y exterminio de todo hombre de espíritu patriótico o democrático. Franco oprime y asesina en España con la misma saña y bestialidad de la Gestapo. En los meses de este año, según lo hecho público en el exterior —cabe imaginarse cuánto será lo que no trasciende—, más de 400 honrados españoles fueron ignominiosamente ametrallados por Franco. Un cuerpo de "leyes" e instrucciones represivas que tienen las pueras características de la ferocidad fascista y medieval —la "ley de represión" del 20 de abril de este año, la orden secreta

de "nada de prisioneros", etc.— cubre el país de sufrimientos y sangre. Y esto no pasa en ningún país de Europa, como no sea en la Grecia que domina la camarilla monárquico-fascista sostenida por el imperialismo extranjero.

En la España franquista, la situación económica es peor que la de cualquier otro país europeo, no obstante la guerra y la destrucción hitlerianas. Nadie en Europa como menos que en España. Dican los propios franquistas —lo criminal va en ellos unido a lo cínico— que el costo de la vida había ascendido en septiembre de 1946 en un 570.1 por ciento en relación a 1936, año de su sublevación ("Revista Financiera" del Banco de Vizcaya). Y añaden también sus propias publicaciones que los 2,880 millones que había en España en 1936 se han multiplicado por 5 en la actualidad; exactamente, 14,000 millones en diciembre de 1946 ("Revista Financiera" citada y "Diario Vasco" de San Sebastián). Es decir, el enorme costo de la vida, la miseria inaudita del pueblo, la parálisis de la producción, el general hundimiento de la economía, débense a que los jefes y capitalistas del régimen estrujan vorazmente al país para su exclusivo beneficio propio.

Al cumplirse estos once años de la sublevación franquista, Franco y Falange han demostrado hasta la más triste saciedad no sólo su incapacidad de resolver uno solo de los verdaderos problemas de España, sino su capacidad de destrucción, de empobrecimiento, de pillaje del país.

ESPAÑA LUCHA POR DESEMBARAZARSE DE FRANCO

¿Tiene, pues, algo de sorprendente que el pueblo español llegue al día de hoy presentando un gran balance de heroica lucha en todo el país, contra la minoría fascista causante de tantos males? El 18 de julio de 1936 cobia el pueblo español lo que el fascismo llevaba consigo. Por eso empujó las armas contra (Pasa a la Pág. 2).

Los envíos de productos mexicanos a España constituyen un apoyo al franquismo

Prosigue en México la campaña reaccionaria en favor de la reanudación de relaciones comerciales, entre el Gobierno de México y el régimen tiránico de Franco. El diario que, con gran escándalo de titulares, encabezaba esa campaña interesada, llegó a asegurar que ya habían sido reanudadas y que importantes remesas de mercancías mexicanas serían enviadas a España, no para saciar el hambre que los españoles sufren sino para engordar los criminales del mercado negro y el estraperlo, cuyo monopolio ejercen los primates de Falange.

Estas afirmaciones produjeron tanta alarma e indignación entre los elementos y organizaciones populares de México, que el Gobierno del Sr. Lic. Miguel Alemán, se creyó obligado a salir al paso de ellas, reiterando su posición política contraria a toda relación con el franquismo y de apoyo y reconocimiento a los poderes de la República que el pueblo español votó. En nota oficiosa de la Secretaría de Relaciones de México, se ratificó dicha doctrina en las siguientes palabras:

"En vista de los rumores que han estado circulando sobre la concertación de un tratado de comercio entre el Gobierno de México y el del general Franco, la Secretaría de Relaciones Exteriores informa que, no habiendo relaciones diplomáticas entre ambos, dichos rumores carecen de fundamento".

A pesar de estas declaraciones, la campaña continúa, aunque con nuevas modalidades. Pues, lo grave es que algunos hechos que el mismo diario que la encabezaba descubre, señalan el peligro que grupos financieros y mercantiles se hallan dispuestos a que esas relaciones sean un hecho, aunque los tratos se realicen entre particulares. No hay que olvidar que algunos elementos falangistas de la vieja Colonia española tienen en sus manos sectores muy importantes de la

economía mexicana. Las informaciones del diario aludido afirman que se halla comprometido ya el envío a España, aunque por medio de Portugal, un cargamento de 40,000 toneladas de azúcar refinado. Las noticias son muy precisas. Parece —según ellas— que hay dispuesto un cargamento de 3,000 toneladas de azúcar para embarcar en el vapor panameño "Edward C. Mac Donald Jr." que ya se halla en Veracruz, por haberse negado autorización para utilizar el barco mexicano "Presidente Juárez". Posteriormente, el mismo periódico, asegura que otro vapor, el "James W. Johnson" se halla listo para cargar una segunda remesa, ésta de 5,000 toneladas con destino a España. Si a estos datos añadimos los que desde París suministró un Sr. Figueroa afirmando que se había firmado un convenio entre particulares españoles y mexicanos para enviar a España miles de pacas de algodón y de toneladas de garbanzos; parece descubrirse la existencia, en efecto, de tratos y cambalaches entre elementos mercantiles de México y España, que dada la índole del régimen franquista, serían íntegramente aprovechados por los grandes negociantes del franquismo, sin que el pueblo recibiera beneficio alguno.

UN AGENTE OFICIAL DE FRANCO, EN MEXICO

Y no es sólo este aspecto, ya bastante significativo, el que desbarba las maniobras de sectores reaccionarios empeñados en proteger al aménico régimen franquista.

NUEVAS NOTICIAS DE LA HUELGA DE PASAJES

Las últimas informaciones sobre la huelga de Pasajes confirma la firmeza de los huelguistas y la solidaridad del pueblo. En San Sebastián se arrojaron manifiestos desde los balcones y azoteas de cines y teatros. Al hacerse esto desde el Teatro Principal, coincidió con un desfile de una compañía de Falange. Los falangistas rodearon el edificio y penetraron en él para detener a quienes habían lanzado la propaganda. No lograron su propósito porque el autor, un muchacho de quince años de la J.S.U., se escabulló entre un grupo de chicas y chicos en quienes los falangistas no prestaron atención.

Los manifiestos arrojados desde los balcones de otro cine de la misma ciudad cayeron precisamente cuando pasaba el tranvía de Renfería. El conductor paró el vehículo dando ocasión a que todos los viajeros cogieran la propaganda. En otros lugares, y especialmente en la feria, la distribución del manifiesto se hizo utilizando coches a los que iban atados paquetes de octavillas que, a cierta altura se soltaban desparramándose sobre el público.

EL APOYO DE LAS MUJERES

Las mujeres de Pasajes se movilizaron saliendo a la calle a reclamar la libertad de los presos y a protestar contra las torturas a que están sometidos. Tan resuelta y firme fué su actitud, que obligó a que el alcalde de Pasajes y otros de los pueblos vecinos en donde viven huelguistas visitaron al gobernador para plantearle la necesidad de solucionar el conflicto ante el peligro de serias alteraciones del orden público.

SOLIDARIDAD DE LOS OBREROS DE OTRAS PROVINCIAS

Un grupo de obreros de Cáceres que habían sido llevados engañados a trabajar al entarce que tienen que hacer de esquirols se negaron rotundamente a trabajar, viéndose las autoridades obligadas a reintegrarlos a su provincia.

La O.N.U. dijo . . .

"La Asamblea General recomienda, además, que si dentro de un periodo razonable no se ha establecido en España un Gobierno que derive su autoridad de la voluntad de sus ciudadanos, el Consejo de Seguridad continuará considerando la adopción de medidas adecuadas con el fin de remediar el estado de cosas prevalente". Esto acordó la ONU en diciembre de 1946. Hoy, en julio de 1947, nosotros tenemos que declarar que ese periodo razonable que señalaba la Asamblea General, está caducado con exceso y que además nunca fué "razonable" porque al fascismo hoy que arrojarlo, aplastarlo, exterminarlo, porque mientras exista, no habrá paz.

¡Basta de periodos prudenciales!

¿Qué ha sucedido en el término de ese periodo mal llamado razonable? El franquismo ha seguido inmolando más y más víctimas, asesinando a más y más españoles; ha fomentado más aún la ruina económica del país, ha servido de excitativo a la reacción europea que maltrata por el cuge democrático de los pueblos, ha visto en el franquismo un apoyo y una base de operaciones.

Urgentemente . . . hoy mismo

Es necesario que el Consejo de Seguridad aborde el problema de España. Para deshacer una plataforma nazifascista de revancha. Para evitar una nueva plaza de armas para cualquier aventura de agresión. Para defender la paz y la democracia en Europa y en el mundo. Y también por hacer

Justicia al pueblo español

que luchó y lucha heroicamente contra el franquismo, bajo el terror más sanguinario, por la democracia y la República. El pueblo español no pide intervenciones. Como dijo nuestra camarada Dolores Ibarruri en el XI Congreso del P.C. de Francia: "Nosotros, los españoles, no pedimos que nadie intervenga en nuestro país. Sólo pedimos que no se demore por más tiempo el cumplimiento de las decisiones de la Asamblea de las Naciones Unidas y que se establezca en torno a la España franquista un serio bloqueo económico".

¡Hombres libres de América!

La existencia del franquismo es un peligro también para la paz interna de nuestros países, para el desarrollo de vuestras instituciones democráticas, amenazadas con la constante penetración de los agentes falangistas bajo toda clase de disfraces. Ayudados, haciendo oír también vuestra petición al Consejo de Seguridad para que considere terminado el "periodo razonable" y rompan las Naciones Unidas toda clase de relaciones con la España franquista, ejerciendo un fuerte bloqueo económico.

¡Españoles republicanos!

Es urgente que desde la emigración ayudemos a nuestro pueblo. Nos lo demanda nuestro deber de españoles, nos lo exige nuestro patriotismo, nos obliga a ello nuestros ideales de libertad y democracia. Por eso es necesario hacer llegar al Consejo de Seguridad enormes cantidades de cartas, particulares o colectivas, telegramas, firmas, millares de tarjetas, resoluciones, peticiones, etc., en las que se exija se tome resolución en el caso de España, citando las resoluciones de diciembre cuyo plazo razonable ya está sobrepasado.

¡Contra Franco y por la República!

Por España y por la República. Por nuestros hermanos, por nuestro pueblo, debemos hacer cuantos esfuerzos sean necesarios para que un aluvión de peticiones caiga sobre el Consejo de Seguridad. Hagamos que lleguen a ese organismo millones de cartas y telegramas. Ayudemos a nuestro pueblo en su heroica lucha.

EL PUEBLO MEXICANO, CONTRA EL REFERENDUM

Multitud de mensajes a la ONU

Continúa con toda intensidad la campaña de organizaciones y personalidades, tanto españolas como mexicanas, en protesta contra la farsa del referéndum realizada por el franquismo y de reclamación a la ONU para que, de una vez, aborde el problema español y adopte medidas energéticas y decisivas contra ese régimen impuesto por Hitler y que se apoya sólo en la fuerza contra la voluntad del pueblo español que lucha indomablemente para derrocarlo y restablecer las Instituciones republicanas. La FOARE, que dirige esta campaña, actúa sin descanso en la movilización hacia la ONU de mensajes y telegramas que son prueba de la voluntad decidida de los sectores republicanos de la emigración y de las fuerzas progresistas de México. Entre otras actividades podemos señalar las siguientes:

● Documento conjunto dirigido a la ONU por las organizaciones catalanas en México, Escuelas Republicanas, P.S.U.C., Partit Republicà de Catalunya, Casal Català y Patronato de Ayuda a los Patriotas Catalanes. Con argumentos muy poderosos se pide la intervención de la ONU para poner fin a una situación ya insostenible, que la prisión, el martirio y la muerte esperan a cuantos en Cataluña y en el resto de España son opositores del franquismo.

● Han mandado también mensajes a la ONU, orientados en el mismo sentido, la Federación de Trabajadores de la Enseñanza de España, la Federación de Hostelería, la de Funcionarios Públicos de España, la de Espectáculos Públicos y otras muchas.

● La Agrupación Musical Madrid, además de dirigir mensajes de protesta contra el referéndum y reclamar la intervención de la ONU para dictar una resolución efectiva en el caso español, ha editado varios miles de volantes de mano, distribuidos profusamente por México, con el fin de denunciar el carácter de mascarada que ha tenido el último referéndum.

● La FEFE, además de la declaración formulada contra el referéndum y del mensaje a la ONU, ha enviado una circular a todos sus miembros para que, a su vez, manden tarjetas y cartas al Consejo de Seguridad reclamando sea tratado

el problema español en sus sesiones y adoptada una resolución que ayude a ponerle fin, con el restablecimiento de las instituciones legales de la República.

● El Centro Andaluz de México también ha escrito un mensaje a la ONU en el mismo sentido.

● Asimismo, han aparecido en diversos periódicos de México declaraciones y artículos rechazando al referéndum y reclamando la intervención de la ONU para poner fin a la situación de España. Entre esos documentos figuran unas declaraciones, terminantes y energéticas, de los señores Fernando Flores B., Secretario del Sindicato de Artes Gráficas de México, Lic. Enrique Flores Magón, de los precursores de la Revolución, y del Magistrado mexicano, Sr. Valentín Rincón.

● Por la FOARE se ha hecho un nuevo envío al Consejo de Seguridad de la ONU de pliegos conteniendo 185 firmas de españoles y mexicanos reclamando una resolución eficaz del problema español. Además, ha hecho un nuevo envío de 1,826 tarjetas postales con el mismo destino e idéntica finalidad.

● La propia FOARE ha remitido un importante documento a la ONU con la misma finalidad, suscrito por los siguientes importantes organizaciones mexicanas: CTAL, CTM, C.N.C., F.T.D.F., F.S.T.E. S.N.T.E., C.J.M., Bloque de Mujeres Revolucionarias, Sindicato Nacional de Mineros, de Petroleros, de Artes Gráficas, de Ferrocarrileros, SCOP, S.U. de T. del Gobierno del D.F., S.N. de Telegrafistas, Federación de Industrias Eléctricas, Sindicato de Trabajadores de la Empresa Vulcano, Gráfica Popular, Universidad Obrera de México, E.N. de Estudiantes, Gran Logia Masónica, Frente Socialista de Abogados.

Los miembros de la Comisión Jurídico-parlamentaria, a punto de salir para París

Es un hecho la reunión que ha de celebrarse el 1 de agosto en París, de las diversas representaciones de los países participantes en la Comisión Internacional Jurídico-parlamentaria que se propone visitar España a fin de investigar los procedimientos penitenciarios y judiciales del régimen franquista. La situación de terror y martirio del pueblo es cada día más aguda y exige medidas más energéticas e inaplazables. De ahí que se haya pensado en dedicar el mes de agosto próximo a la propaganda y formulación de trabajos de la Comisión que dirá al mundo la verdad acerca de un régimen que se apoya sólo en la fuerza.

Como ya dijimos, en Cuba se ha constituido un Comité Pro Comisión Jurídico-Parlamentaria, Una gran figura cubana, el Dr. en Derecho

Emilio Roig Leuchsenring, historiador, catedrático de la Universidad de la Habana, ha sido designado para integrar, en nombre de Cuba, esa Comisión. El próximo día 27 del corriente, el Dr. Roig saldrá para París para tomar parte en la reunión que se realizará en la capital de Francia para tratar este importante asunto y en que participarán juristas y parlamentarios de todo el mundo.

Parece que en la misma fecha saldrán para Francia los representantes de Guatemala y de Argentina ya designados.

Se gestiona que la Delegación mexicana formada, como se sabe, por los Srs. licenciados Valentín Rincón, Alberto Bremauntz, Darío Vasconcelos y Alejandro Gómez Maganda, salga también y participe en esta gran asamblea internacional.

Como ya saben nuestros lectores, el día 23 del corriente se celebrará una cena de apoyo a la Delegación mexicana y a la idea de la Comisión jurídico-parlamentaria como acto de alta significación en favor de la causa del pueblo español. Los boletos para la cena al precio de 15 pesos se hallan a la venta en las oficinas de la FOARE, Bucareli, Núm. 12 Desp. 308. Se espera que la concurrencia de personalidades y organizaciones mexicanas y españolas sea muy numerosa.

Gran acto de información de la J.S.U. en México

El pasado día 10, en el amplio salón de la Confederación Nacional Campesina, la J.S.U. de España en México celebró un importante acto de información al que asistieron centenares de jóvenes españoles exiliados en México, que llenaron por completo el local.

La intervención informativa corrió a cargo de José Diéguez, responsable en México de la J.S.U., quien dió a conocer y glosó los trabajos de la II Conferencia de la JSU en Francia. En su breve intervención, Diéguez expuso la posición y esfuerzos de la JSU en la lucha por la reconquista de la República, así como la heroica lucha de la juventud española, unida a todo el pue-

Carta del Doctor Giral a la JSU

En el acto de información celebrado por la J.S.U. de México, el día 10 del corriente, fué leída la siguiente carta de D. José Giral, ex-Presidente del Consejo de Ministros de la República:

"A través de las Juventudes Socialistas Unificadas, envía un saludo cordial a toda la juventud española, este vicio de corazón joven que desear fervientemente que los jóvenes no tengan nunca viejo el corazón.

Todos vosotros, en el destierro como dentro de España, habéis probado elocuentemente de lo que sois capaces para recuperar pronto nuestra República, que no es tan sólo una forma de gobierno y de organización de Estado, sino la renovación total, espiritual y material, de nuestra Patria querida; es el propósito de una España nueva, satisfecha y feliz (justa, liberal y democrática), en donde el individuo humano sienta la dignidad de su existencia y goce de las libertades todas que le son debidas. Esa inquietud de hacer y crear, ese ansia de renovación, esa soledad y firmeza en los ideales hasta la obsesión, esa defensa de ellos hasta el sacrificio de la propia vida, lo tenéis vosotros, jóvenes republicanos españoles. Y sois, por todo ello, más que una esperanza, una hermosa realidad.

Desde el comienzo de nuestra guerra, allá en España, la juventud republicana dió su sangre generosamente, y la sigue dando con abnegación sublime. Y todos los jóvenes, obreros, estudiantes, campesinos, profesionales, maestros manuales o intelectuales, funden sus cuerpos más allá de la muerte, y sus espíritus más acá de la vida para defender el patrimonio que nos es común: la República.

Esas "Trece Rosas", cuya memoria honrais ahora, son el exponente magnífico e insuperable del temple de vuestra alma española, henchida de heroísmo y abnegación. Para ellas y para tantos otros, jóvenes o no que han caído víctimas de la ferocidad franquista, nuestro respeto, nuestra veneración y nuestra gratitud.

Ya sonará pronto el día de la Victoria y entonces habremos de dar peso libre y emocionado para la reconstrucción moral y material de España, a toda esta admirable juventud ante la cual yo me inclino devotamente.

JOSE GIRAL"

Movilización mundial contra Franco

Inglaterra

MANIFESTACIONES ANTI-FRANQUISTAS EN TODA INGLATERRA

En nuestro pasado número informábamos de las manifestaciones públicas hechas en Londres y Cardiff, mientras Franco celebraba su farsa de referéndum. Nuevas noticias nos dan cuenta de que también miles de obreros ingleses se manifestaron en Manchester, Liverpool, Newcastle, Birmingham, Bristol, Edimburgo y otras ciudades de Gran Bretaña, ante los consulados franquistas.

Numerosas delegaciones representando a los sindicatos visitaron dichos consulados para protestar contra el terror fascista imperante en España. El mismo día, miles de telegramas y cartas bombardearon la Embajada y los consulados franquistas en toda Inglaterra, expresando la misma protesta contra el terror y el fraude electoral.

En la noche del 6 de julio, se celebró en Londres un mitin de protesta al aire libre, organizado por los ex-combatientes de la Brigada

Malasia

EN AYUDA DE LOS OBREROS VASCOS

La Federación Sindical Pan-Malayá ha enviado a los obreros vascos un sentido mensaje de aliento y solidaridad, por conducto del Secretario General de la F.S.M., Louis Sallant.

Bélgica

PARLAMENTARIOS BELGAS CONTRA EL REFERENDUM Y EL TERROR FRANQUISTA

El Grupo Parlamentario belga de Ayuda a la España Republicana, integrado por socialistas, comunistas y liberales de la Cámara y el Senado, ha enviado un telegrama a los parlamentarios ingleses y americanos invitándoles a unirse a ellos para "denunciar el carácter de engaño infame que reviste el referéndum organizado por Franco".

Italia

SUSPENSIÓN DE COMUNICACIONES CON ESPAÑA

La Federación Italiana de Correos y Telégrafos suspendió recientemente, durante una hora, todas las comunicaciones postales, telegráficas y telefónicas con la España franquista, como forma de protesta por la detención de José Sáñu, dirigente del Sindicato de Radiotelefonistas españoles y miembro del Comité Nacional de la UGT de España. Durante la hora de suspensión, la citada Federación Italiana transmitió únicamente a España un mensaje propio, reclamando la liberación de Sáñu.



El terror en Guipúzcoa

En la Cárcel de Ondarreta (San Sebastián), más de un centenar de antifranquistas se encuentran detenidos a disposición del juez militar

Moreno Morato, obstinado en montar un gran proceso contra estos detenidos. En el proceso de quiere englobar a los detenidos de Fuentebalea, Rentería, Vergara, Arcebaleta, San Sebastián, etc., acusando a unos de facilitar evasiones, a otros de haber participado en la huelga de Primero de Mayo, y a otros de pertenecer al movimiento de Resistencia.

Todos estos detenidos llevan más de dos meses rigurosamente incomunicados, no permitiéndoles ni recibir comida de la calle.

DETENCIONES PARA FACILITAR EL REFERENDUM

El día 10 de julio fueron detenidos en Deva (Guipúzcoa) 22 personas y 12 más en Zarauz, acusadas de actividades antifranquistas. Con estas detenciones la policía franquista ha querido atemorizar a la población de esos dos pueblos con vistas al referéndum.

"FONDO CRISTINO GARCIA"

Campaña de 40.000 pesos

El resultado actual de la Campaña ofrece una recaudación total de 55,722.50 pesos, quedando todavía algunas cantidades por recoger. El "Fondo Cristino García" ruega a todos los compañeros se apresuren a realizar la liquidación en el plazo más breve posible.

Los premios en el sorteo han correspondido a los siguientes números: 3947; 13673; 20782; 677; 20242; 27140; 6585; 8447; 21123; 21636; 27849.

Hasta el momento han sido entregados los premios, primero, segundo y noveno, habiendo sido agraciadas por la suerte las siguientes personas:

Primer: Sra. Clarinda Brun Martín, residente en Amado Nerro 50, México, D. F.; segundo: Manuel Casay, México, D. F.; y noveno: Sr. Abraham Jiménez, Guerrero 28, Pachuca, (Hgo.).

VIDA DEL PARTIDO

Sobre el trabajo de las mujeres

En el V Pleno del Partido en México se planteó y fué señalada en su Resolución la necesidad de prestar "cuidadosa atención a la capacitación y papel de las mujeres del Partido", recogiendo las sugerencias y directivas sobre este aspecto del trabajo, contenidas en el Informe de la camarada Dolores en el Pleno de París.

(Como están siendo aplicados estos acuerdos por los organismos de nuestro Partido en México? Podemos dar algunas cifras y extraer algunas experiencias de lo realizado en las diez semanas transcurridas desde la celebración del Pleno.

La primera tarea que se nos planteaba era la de revisar la situación de cierto número de mujeres que por razones de tipo particular no participaban activamente en la vida del Partido. La solución de este problema ha sido abordada con interés por casi todos los Grupos, habiéndose logrado hasta la fecha la reincorporación de siete compañeras. En este mismo orden, cabe destacar el brillante papel jugado por buen número de mujeres en los diversos Grupos en la campaña del "Fondo Cristino García", a través de la cual han vuelto a las actividades del Partido algunas mujeres.

Otro aspecto era la incorporación de un número mayor de mujeres a los Círculos de estudio, para participar así en el plan general de capacitación por el estudio que desarrolla la Delegación. Los resultados conseguidos hasta ahora pueden considerarse buenos, ya que son once las camaradas que han entrado en los Círculos desde la terminación del Pleno. En el mismo sentido de capacitación de las mujeres y su desarrollo como cuadros del Partido, hoy que señala la elevación de tres mujeres a puestos de dirección de los Grupos (dos en el Grupo Diéguez y una en el Grupo Levantino), así como la incorporación de cinco compañeras a la Comisión Femenina creada por la Delegación después del Pleno para organizar el trabajo de masas de las mujeres del Partido.

En este aspecto fundamental del trabajo de masas se han dado algunos pasos por la Comisión Femenina para una mayor participación de nuestras camaradas en la Unión de Mujeres Españolas "Mariana Pineda" y el Club Femenino de la F.O.A.R.E.

Estas organizaciones, ante la situación de terror que impera en España, así como contra el referéndum franquista, han movilizado junto a ellas miles de mujeres mexicanas, haciendo llegar a los Gobiernos de las Naciones Unidas y a la O.N.U., pliegos de firmas con protestas y han dirigido cartas a la señora del Presidente Miguel Alemán, a la viuda de Roosevelt, a la señora Truman y a la señora Aitlee, pidiéndoles intercedan en favor de los condenados a muerte por el franquismo. Últimamente, el Club Femenino de la F.O.A.R.E. ha celebrado un festival, mediante el cual pudo recaudar 2,000 pesos para la solidaridad.

En todas estas actividades, mujeres de nuestro Partido han jugado un papel importante. Sin embargo, son todavía bastantes las camaradas que, incluso haciendo vida activa en el Partido, no ayudan a nada a casi nada a la importante labor política, de solidaridad, etc., que realizan estas organizaciones, así como al trabajo en general entre las mujeres de la emigración republicana.

Es preciso también, señalar que no se ha prestado la atención necesaria por parte de los Grupos al reclutamiento femenino, no habiéndose tenido en cuenta en la mayoría de los casos, al ser elaborados los planes de reclutamiento, las posibilidades de atraer nuevas mujeres a las filas del Partido. Algunos Grupos, ante la existencia de un cierto número de compañeras, de militantes del Partido, identificadas con nuestra línea política y que incluso participan en algunas de nuestras tareas, han decidido, como primer paso para su definitivo ingreso, invitarlas a sus reuniones.

Este resumen de lo realizado después de nuestro V Pleno sobre el trabajo de las mujeres —resumen en que no se incluyen las realizaciones de los Grupos de los Estados por falta de datos concretos— nos hace ver que, si bien los Grupos del Partido en México han comprendido en general su importancia y algunos de ellos han obtenido ciertos resultados, falta todavía mucho que hacer. Es preciso que los Grupos discutan este problema dándole la importancia que tiene y adopten medidas concretas en relación con las posibilidades de cada uno, para lograr el mayor éxito en la realización en México de las acertadas directivas de nuestra camarada Dolores sobre el trabajo de las mujeres del Partido.

Siete antifranquistas . . .

(Viene de la Pág. 1).

de casos.

Y en medio de un nutrido fuego se lanzaron al asalto. "No quiero detenidos; quiero muertos", gritaba El teniente Martínez Carricande. Y nuevos nombres de patriotas se añadieron aquel día a la lista de españoles asesinados por el franquismo. Juan Nieto Martínez, Andrés Comacho, Enrique Beltrán y Juan Alonso Sáenz, además de los dos hermanos Jurado y el chófer sorprendidos a tiros la noche anterior.

Pero hemos dicho que los antifranquistas no se resignan a ser degollados mansamente como corderos. Los que se encontraban en la "Casa Ronda" tuvieron la oportunidad de defenderse. Y pese a su inferioridad en número y armamento, lo hicieron con gran valor, y civiles, policías y guardias sólo consiguieron penetrar en el edificio cuando la vida de los valientes que en él se encontraban se había extinguido. Sus tiros fueron certeros. Las balas de los patriotas dejaron en medio de la calle al teniente azote de Almería y al confidente utilizado por él para cometer tan monstruosos crímenes.

Fueron estas horas de inaudito terror en la ciudad. Al mismo tiempo que las fuerzas represivas se lanzaban a los sucesivos asaltos, la Policía detenía a numerosas personas conocidas por sus antecedentes republicanos.

El dolor y la indignación que en el pueblo produjeron tan inicuos asesinatos fueron vivísimos. En el puerto, en las calles y en los mercados las gentes manifestaban, a voces abiertamente, su protesta contra el vandalismo del régimen.

El gobernador y sus acólitos observaron la tensión que en todas partes existía y con el propósito de contrarrestar la indignación popular, tras de organizar la matanza a grandes rasgos relatada, montaron una cinica manifestación política.

Los asesinos de siete patriotas, los que habían cubierto a Almería de sangre y de luto, tomaron a hombres el cadáver del teniente y reuniendo falangistas, picaros y forzados intentaron transformar el entierro del odiado Martos Carricande en una demostración pública contra los antifranquistas. Pero la incandescencia del pueblo, la hostilidad y la ausencia de acompañantes del siniestro cortejo durante el trayecto.

Y recordando a los siete republi-

canos asesinados, el pueblo de Almería como el de toda España, comprueba—y no hay embargo ni demagogia que pueda desvirtuar la verdad terrible—que el franquismo es sólo eso: sangre, ruina, llanto, y en su dolor cifra su coraje y prometen a sus muertos combatir con redoble de energía hasta terminar con ese régimen que dos años después de la caída de Berlín aplica en nuestra Patria los más salvajes métodos empleados por Hitler en los países ocupados.

El franquismo, al borde . . .

(Viene de la Pág. 1).

tra él durante tres largos años. Pero hoy sabe el pueblo español mucho mejor, tras once años de espantosas experiencias, lo que el fascismo es y da. Por eso crece la lucha en España jornada a jornada. Por eso en el curso de este 1947 en la gráfica de lucha de nuestro pueblo va escribiéndose una línea ascendente, van apareciendo en ellas nuevas fuerzas que se incorporan al combate por el derrocamiento del franquismo. Razon tenía nuestra camarada Pasionaria al decir, hace unos días, al pueblo francés:

"Es posible, camaradas franceses, que en estos momentos, cuando la resistencia antifranquista española entra en una fase superior de lucha, como se demuestra en la huelga del Primero de Mayo en el País Vasco, como las huelgas más recientes de Asturias y de la Casa Ajuria de Vitoria, se trate de dar carpetazo al problema español".

Esta lucha de nuestro pueblo, unida a las dificultades crecientes que agobian al franquismo y lo colocan en situación cada vez menos sostenible, constituyen para el régimen un presagio de muerte. De ahí que el régimen se dedique más y más a desarrollar maniobras y maquinaciones para subsistir. La burda farsa del referéndum del 6 de julio, los rumores de nombramientos de "jefe de gobierno" y otros altos cargos del régimen, la embustera propaganda en torno a la "evolución y democratización" del poder franquista, los anuncios de "elecciones" provinciales y municipales a desarrollarse en condiciones similares al fraude del 6 de julio, etc., son otros tantos ejemplos demostrativos del período de intensas maniobras que vive el franquismo para sortear su catastrófica situación interior y exterior.

FRANCO VENDE LA SOBERANÍA NACIONAL OTRA VEZ

Pero hoy en estos momentos algo de una extraordinaria gravedad para España y su futuro, algo que debe ser objeto de la más aguda atención por parte de nuestro pueblo y de todos los republicanos españoles. Franco y Falange, los bandidos que en julio de 1936 se sublevaron para entregar España a Hitler y Mussolini, cosa que hicieron en gran medida, están ahora, para salvarse, entregando España al capitalismo monopolista norteamericano e inglés. Ayer se cobijaban bajo las alas rapaces del águila hitleriana y hoy buscan refugio en las bóvedas de los Bancos de Wall Street y de la City. La venta de pedruzcos de suelo español al imperialismo yanqui, la sumisión económica a los trusts yanquis, ya no son meros propósitos franquistas, sino graves realidades. El traidor "caudillo", sin recato de ningún género, expresó esta política de venta de España en su reciente entrevista con el periodista Virgil Brinkley, y su ministro de Relaciones Exteriores la reiteró con motivo del anuncio del llamado "Plan Marshall", plan orientado al avasallamiento económico y político de los países europeos. El traidor "caudillo" hace ya muchos meses que ha permitido la construcción, a pocos kilómetros de su palacio, en Barajas, de un gran campo de aviación yanqui, peligrosa avanzada imperialista en el mismo corazón de nuestra Patria. El traidor "caudillo" acaba de realizar un viaje que, no sin fundamento, es relacionado con su propósito de seguir

EL MUNDO DEMOCRÁTICO DEBE HACER JUSTICIA A ESPAÑA

Tenemos confianza en que esta maniobra fracasará, porque junto a nuestro pueblo inmensas masas de todo el mundo quieren una España libre y democrática. La democracia universal, más fuerte y más experimentada que en cualquier otro período anterior de la historia, está a nuestro lado. Y la suma de su solidaridad con el esfuerzo de nuestro pueblo habrá de conducir a la desaparición del resto fascista de España. Todo lo que se requiere en el exterior de España es que esta solidaridad internacional, ya de gran volumen, adopte proporciones aun mayores y más energéticas. En estas mismas horas hay un terreno importantísimo en que debe manifestarse: en la exigencia universal de que el Consejo de Seguridad de la ONU, partiendo de su Resolución de diciembre, adopte medidas de completo desconocimiento y bloqueo del franquismo.

Y al mismo tiempo que la democracia mundial lleve a cabo esta acción de justicia al pueblo español, nosotros, los republicanos y demócratas españoles, fortalezcamos nuestra unidad y nuestra lucha apoyemos a nuestro Gobierno de la República y nuestro glorioso Movimiento de la Resistencia.

Así logremos esa conjunción de esfuerzos que se refería nuestra camarada Dolores Ibaruri en su reciente discurso en París:

"Nosotros los españoles no pedimos que nadie intervenga en nuestro país. Sólo pedimos que no se demore por más tiempo el cumplimiento de las decisiones de la Asamblea de las NN.UU. y que se establezca en torno a la España franquista un serio bloqueo económico que impida a Franco reforzar el aparato represivo contra el pueblo. Lo demás lo harán las fuerzas antifranquistas españolas que hoy luchan en Inglaterra y América con el franquismo. Lo hará el pueblo español que no ha regado su tierra con su sangre en la lucha por la democracia y la libertad".

La catastrófica situación . . .

(Viene de la Pág. 3).

sados además por el viento de la inflación y de la corrupción del régimen. Los divisos escasean cada día más y el régimen las emplea en comprar "excedentes" de guerra y automóviles de lujo. Como es sabido, Franco intenta malacostumbrar a descargar la responsabilidad de esta situación sobre "cinco años de incuria y de abandono" y sobre la "incapacidad de la iniciativa privada", buscando así justificación para su política corporativa y fascista de intervención total de la economía en beneficio de los grandes negocios y estraperlos de la Falange. El marqués de Urquijo con esta directamente a esta argumentación de Franco.

Nos encontramos en esta situación —dice— "a pesar del considerable esfuerzo que la iniciativa privada realizó en los últimos cincuenta o sesenta años... En nuestra postguerra el deseo de reparar las destrucciones físicas y de ligar el volumen de nuestra producción con las cifras de anteguerra, se ha visto frenado por el agravamiento de las dificultades tradicionales y por la aparición de otras hasta entonces desconocidas. Entre las específicas de la postguerra pueden citarse las siguientes: cambios energéticos, electricidad, cemento, acero, transporte, alimentos y mano de obra especializada".

He aquí pues, que el Marqués de Urquijo señala como causas "específicas de la postguerra", es decir, obra directa de Franco, algunos de los más graves problemas que aparecen hoy en el panorama económico. Pero dice más. Refiriéndose a otros tiempos, que han sido consecuencia directa de la actuación del régimen, señala:

"Las limitaciones que con carácter de mayor gravedad surgieron en nuestra postguerra han sido las de alimento y mano de obra especializada. La primera actúa no sólo sobre el nivel de vida de la población en general, sino también sobre el rendimiento del trabajo en la industria".

"Durante el año 1946 las circunstancias aludidas se han mantenido, experimentando especial agravamiento. La situación alimenticia empeoró en el transcurso del año".

Urquijo se da cuenta de que la política económica de Franco desemboca en un círculo vicioso, con cada uno de cuyos espirales resultan agravadas las condiciones generales económicas:

"Indudablemente la escasez del carbón y de energía eléctrica frenan la producción de acero y de cemento. La falta de mano de obra especializada y alimentos ejercen también su natural influjo en la producción industrial y, a su vez, el déficit de ésta limita problemáticamente el abastecimiento alimenticio al privar de instrumentos agrícolas a la agricultura y al reducir consiguientemente los estímulos para el aumento de la producción".

Es interesante destacar la claridad con que en el informe se señala la interdependencia entre la situación alimenticia y el rendimiento del trabajo en la industria. El marqués de Urquijo está particularmente bien situado para poder observar este fenómeno como presidente de numerosas Empresas en las que los obreros disminuyen la producción como un instrumento de lucha por mejores salarios, alimentación y mejores condiciones de vida. Juzgamos el problema tan importante, que su estudio habremos de dejarlo para un próximo comentario.

Unión de intelectuales Españoles en México

ASAMBLEA PUBLICA

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

"Con objeto de proceder a la organización de esta entidad y dar cuenta de las gestiones realizadas por su Comisión organizadora, se celebrará una asamblea pública el próximo lunes, día 21, a las 8 de la noche, en los salones del Centro Republicano Español, Tacuba 15. Se invita a concurrir a ella a todos los españoles de profesiones intelectuales residentes en México".

Unión de intelectuales Españoles en México

Realizó el acto la generosa cooperación de la Agrupación Musical "Madrid", que interpretó diversas piezas juveniles y españolas.

Una coartada intolerable Felices pretextos de la Guardia Civil para sembrar el terror en el campo

Alentada por cada nueva "ley", disposición u orden secreta que desde arriba atiza su acción represiva, inyectado su instinto sanguinario en los impulsos al crimen que constantemente le da el régimen, sigue la Guardia Civil aventando por campos de España un feroz torbellino de terror.

Es un chorro continuo de fechorías. No cesa de recibirse noticias sobre ello. En nuestras columnas puede verse todas las semanas un reflejo de las que llegan a conocerse. Y cuántas son las que, tras la coartada franquista, permanecen momentáneamente ignoradas?

Detenciones arbitrarias a granel, torturas sin cuento, asesinatos. Un día un campesino es muerto, al volver del trabajo, por la Guardia Civil, aleveamente emboscada en el camino, como en el caso del labrador Antonio Olmorera de Castillo Locubín (Jaén).

Otros muchos es la aplicación pura y simple de la odiosa "ley de fugas" (Guenca), fríamente asesinado en el Depósito municipal del pueblo por los "civiles" que le detuvieron, es un testimonio reciente e incontrovertible de la fidelidad de los franquistas a ese siniestro método de represión.

En innumerables ocasiones los guardias civiles disparan a boca-jarro sobre los campesinos "sospechosos". Tal es el caso, entre otros muchos, de Segundo Vilaboy, salvajemente abatido en su casa de Feus (Coruña).

O allanan la morada, matando a los hombres y deteniendo a las mujeres que protestan contra el salvajismo, con lágrimas de rabia y de dolor. Como ha ocurrido no hace mucho en un cortijo de Las Casas (Córdoba), donde los campesinos Manuel Sánchez y Félix García han sido asesinados en presencia de la hija del primero y de la mujer del segundo, que después fueron encarceradas.

Por tierras de Andalucía constituyen verdaderas retas los grupos de labradores que la Guardia Civil apresó y condujo a los cuarteles. Hace dos semanas se registraba la detención de cuatro en un aparcado de la provincia de Málaga. Hacia la misma fecha habían sido apresados otros cinco en Montoro y 12 más en Villaviciosa de Córdoba.

En los últimos días de junio, la racha de detenciones que los franquistas vienen realizando en la provincia de Córdoba ha experimentado un nuevo recrudecimiento. El día 15 fueron detenidos los vecinos de Pueblonuevo, Luis López Jurado y Andrés Rubio Cuadrado. Por los mismos días fueron encarcerados en Córdoba, Sebastián Lapuente, Pedro Luján, Emilio Juan José Moreno y José Moreno González. En Cardena, la Guardia Civil apresó a Juan Redondo Calvo y a 10 campesinos más. El día 17 fueron detenidos en la zona cardenosa José Antonio Jurado, Antonio Alcalá Grandío y Antonio Cabosés García; el mismo día fué conducido por la Guardia Civil el vecino de Valenzuela, Cristóbal Hortas Castro.

Y lo que sigue a estas detenciones ya es bien sabido: apaleamientos, torturas indescriptibles, largos y penosos encarcelamientos con la espalda de la muerte siempre pendiente sobre la cabeza de los detenidos.

Y siempre la misma argucia, siempre el mismo pretexto falaz para tratar de justificar lo injustificable, cuando no pueden llegar a taponar los crímenes bajo siete llaves de silencio. Después de cometer cualquier acto de esas fechorías, el régimen pretesta: "Era un refugio a los víctimas", enlaces, encubridores o cómplices de los guerrilleros" (de los bandoleros dicen ellos, los muy cagallas).

No es así. Y por eso denunciaremos enérgicamente esta hipócrita coartada.

Es cierto que una corriente progresiva de simpatía una a los guerrilleros con los campesinos y con todo el pueblo. Es cierto que encuentran cada día más en la población un calor y un apoyo que les son precisos para llevar adelante su noble y heroica lucha.

Pero no es menos cierto que en los luchadores republicanos en la mayoría de las ocasiones ese pretexto invocado por la Guardia Civil es falso de toda falsedad. Que la mayor parte de las víctimas de su negra ferocidad no son enlaces de los guerrilleros, no son beligerantes activos en la contienda, sino pacíficos campesinos, inocentes de toda acción.

Esos asesinatos, trágicamente repetidos, constituyen en realidad operaciones de "escarmiento previo", elementos de una gran maniobra terrorista sobre el campo planeada por el régimen desde arriba y firmemente llevada a cabo por sus ejecutores.

En efecto. Se aproxima —en algunas regiones ha comenzado ya— la recolección de la cosecha. Simultáneamente cunde entre los campesinos el gran descontento contra las inicuas expropiaciones de que son objeto. Y gana su ánimo la idea y la voluntad de disputar, de y con el hambre del pueblo.

El régimen quiere curarse en salud y atajar ese descontento, ese mal estado de ánimo, de la única manera que él puede intentar: por la fuerza bruta, sembrando un terror coactivo, por la sangre. A eso es a lo que va la jauría desatada de los tricornios.

Necesitan los franquistas, para intentar atomizar a todos los otros, obrar algunos españoles más. Pues allá van los ávidos mautseros de la "Benemérita".

Las víctimas caen al azar. Basta ser trabajador del campo para correr el riesgo de ser asesinado en cualquier recodo. Los campesinos, sólo con vivir, ya se están jugando la vida en esa siniestra lotería del terror franquista calculado.

Luego, con poner a las víctimas el sambenito de "enlace o encubridor de los guerrilleros", ya se creen los asesinos en paz.

Hay que desenmascarar esta infame superchería y hay que salirle al paso.

Tras la aplicación de inicuas disposiciones que se van superando una a otras en ferocidad, viene la generalización de esta práctica que tiende a cubrir con el velo de una coartada intolerable los más abominables crímenes.

Cuando Franco habla para el terror en Cataluña el consumo extranjero

por Félix Montiel

No es difícil hallar en cualquier declaración o discurso de Franco estos tres grandes rasgos: contradicciones enormes, cinismo inaudito y, en cierta medida, señales de impotencia. Después de haber pronunciado más de veinte discursos —veinticuatro, según nuestros apuntes— en Valencia, Baleares y Cataluña, Franco ha dedicado a los servicios de la United Press unas declaraciones extensísimas. Siendo en tantas cosas el primero, cabe decir que el "Caudillo" es también y por derecho propio el primer agitador de su reino católico y social. En las declaraciones que la United Press ha distribuido resalta ese desparpajo habitual en el "jefe del Estado" que pretende suplir con mentiras las explicaciones imposibles, que construye para cada pregunta una respuesta, si no hábil, al menos ocasional y evasiva, y que acaba siempre por confesar, donde el atrevimiento se agota y la fuerza de la realidad se impone, algunas verdades interesantes.

Al periodista le ha parecido oportuno indagar sobre la situación económica de España, y Franco entonces, después del sobado argumento de los "cinuenta años de inautenticidad" y antes de concluir alegremente que "en pocos años va a asombrar al mundo con los mejores resultados económicos que se han alcanzado", afirma como si tal cosa que "el nivel medio de vida de nuestra nación ha aumentado considerablemente". Es mucho decir; es demasiado atrevimiento. Se explica con dificultad que a los ocho años de "su" victoria Franco siga hablando vagamente de promesas, como si acabara de llegar al Poder, con aquel mismo aire irresponsable y cínico de los primeros manifiestos y discursos. Es también torpe asi-

dero y señal de pobreza dialéctica ese reiteradísimo estribillo de los "años de abandono" en cuya dimensión ni siquiera hay acuerdo, pues tan pronto son cincuenta como pasan a ser más de un siglo, para reducirse a veces tan sólo al corto período de la República.

Pero vamos al caso. ¿Aumentó considerablemente el nivel de vida? Los hechos no son, por desgracia, tan optimistas. Los informes que nosotros tenemos y que el mundo entero conoce hablan de otra manera. Algunas palabras de importancia también difieren de esa atrevida afirmación. No hace mucho que se dijeron tales palabras en Barcelona: "Yo bien sé de vuestras sacrificios, de vuestras amarguras, de la de todos los hogares españoles en los momentos difíciles de la compra de la comida o de la cenita". Quizás piense alguien que son los enemigos del régimen los que han hablado así. O en otro caso que no todos los que hablan en España tienen los mismos motivos optimistas que el "Caudillo" para dictaminar sobre la situación económica. Dejémoslos de divagaciones...

Quien dijo esas palabras amargas en Barcelona fué el mismo Franco. El 26 de junio, hablando para una agencia extranjera, Franco se permite decir que el nivel de vida ha aumentado considerablemente. Pero en Barcelona el 22 de mayo, hablando a los españoles, Franco confiesa que para el hombre medio es difícil encontrar qué comer en España.

De la misma manera desocada e irritante contesta Franco a cierta pregunta sobre los "derechos y libertades individuales". Resulta que, aunque parezca que no, en España hay también derechos y libertades individuales. "La democracia —dice con aire zumbón el entrevistado— es una cosa que tiene muchas acepciones y no puede encavarse el criterio en un solo sector". Con lo cual, a los treinta y cuatro países que en diciembre de 1946 denunciaron el carácter fascista de su régimen, Franco les responde ahora con una burla que tiene mucho de coartada y que bien debería considerarse como un insulto al mundo. "La democracia —prosigue el tirano nazi— podrá ser aquí distinta a como en América se interpreta, pero no cabe duda que el español tiene garantizados sus derechos y que existen una independencia plena de justicia y Tribunales y un Estado de derecho que a todos nos obliga". No cabe mayor desdoro en el hombre que pocas semanas antes dictaba la ya famosa ley terrorista y que —recorremos siempre la sangrienta orden de la Dirección de Seguridad: "¡No habrá prisioneros!"— encabezaba, no un Estado de derecho, sino un Estado policiaco y fascista sostenido por legiones desatadas de criminales sin el menor instinto humano.

Por lo demás, el propio Franco se encarga de definir pocas líneas después en que consiste "su" democracia: la contradicción no hay que ir a buscarla demasiado lejos. En su declaración el "Caudillo" desmiente aquí lo que en otro lugar de ella afirma. "El que en nuestra Prensa y nuestro radio se cumplan los imperativos de orden patriótico y moral —dice Franco— no indica que no haya libertad. No hay libertad para difamar, para injuriar; no hay libertad para actuar contra la patria, contra la moral no hay libertad para hostilizar ni menospreciar a las naciones o a los jefes de Estado extranjeros; pero existe libertad para todas las actividades legítimas de la vida". En las leyes y constituciones de los países democráticos suelen enumerarse las libertades concretas del ciudadano de manera que éste pueda exigir su aplicación adecuada.

En esta versión franquista de la "democracia" se hacen las cosas al revés. Se enumeran las cosas en que "no hay libertad". Es más claro así. Son libres en cambio, las "actividades legítimas de la vida" si juzgamos por lo que a la prensa y la radio les está permitido decir sin cortapisas de ninguna clase, actividades legítimas son únicamente los elogios al régimen y la difamación y la mentira contra todo lo que a Franco no le gusta.

Hay un aspecto de la entrevista servida por la United Press que tiene particularísima importancia. Es el párrafo en que el "Caudillo" reconoce la formidable quiebra de su régimen en el orden internacional y afecta el golpe, el serio y profundo efecto de los acuerdos adoptados por las Naciones Unidas. Se queja Franco "de la desconsideración e injusto trato que, bajo el rotatorio de los Estados Unidos, España injustamente viene sufriendo desde hace más de dos años". Y subraya el hecho de que su régimen, que fué reconocido hace ocho años por casi todas las naciones, sea considerado como un peligro para la paz. No dice expresamente cuantos de esos reconocimientos le quisiera retirados ni cuál es la situación verdadera del franquismo en el orden diplomático. Pero no pidamos demasiado. No exijamos al "Caudillo" tales ejercicios de mesoquismo. En esas frases amargas, no obstante, Franco reconoce con una claridad en él totalmente desusada que la situación internacional es difícil, insostenible para su régimen. Que se ha agravado en estos ocho años, que es mucho más difícil y comprometida que en 1939. El mismo compara, y la comparación es la evidencia del enorme retroceso, del quebranto visible que el régimen experimenta.

La entrevista —ya lo hemos dicho— es extensísima. Sólo un detalle más queremos recoger. ¿Volumen de los gastos militares? La explicación es sencilla cuando se habla en monólogo sin el riesgo de la controversia libre. El Ejército de España —dice el "generalísimo"— "no es un Ejército muy grande". Y añade que sus efectivos res-

ponden "a las necesidades de garantizar nuestras fronteras pirenaicas contra las agresiones y filtraciones terroristas". Es insultante —por lo menos para el sentido común de los lectores que tienen en el mundo la United Press— querer justificar con argumento tan vacío como ridículo la presencia de cerca de 400.000 soldados en los Pirineos. Franco no se cansa de decir que España es una nación pacífica. Y es verdad; el mundo lo sabe bien. Pero Franco juega con el equívoco y responde por el acreditado método Ollendorff. Es de su régimen de lo que se trata. Y en ese punto la apreciación cambia mucho. Filtraciones de terroristas. Y para eso cerca de medio millón de soldados con equipos modernos y armamento de primera clase? Nosotros no podemos tomar a risa cosas tan serias de nuestra Patria. Pero muchos de los que leen esas declaraciones pueden asegurarse que se van a reír. La realidad es que Franco habla así para el consumo extranjero y a falta de mejores razones. Pero en España, y sobre todo cuando se dirige a los oficiales de "su" Ejército, Franco habla de otra manera. Toda su propaganda —y ahí están los veinticuatro discursos del mes de mayo— consiste en hablar de la proximidad de una guerra, de que es preciso estar prevenidos, de que hay serias amenazas del exterior. La política de Franco es típicamente agresiva, como toda política fascista; agresivos fueron los actos organizados en diciembre de 1946 para responder a los acuerdos de la O.N.U.; agresivos

El viaje "triumfal" de Franco a Barcelona, precedido de una verdadera invasión de Guardia Civil, Policía Armada y soldados del Tercio, que se entregaron a los mayores brutalidades, fué acompañado y seguido de un recrudecimiento del terror en Cataluña y especialmente en la ciudad condal.

Para asegurar la celebración sin incidentes de los actos organizados en honor del estrangulador de las libertades de España y de Cataluña; de 3.000 a 4.000 patriotas fueron detenidos previamente.

Y la razzia continúa. La semana pasada, en un solo día, 183 antifrancistas han sido detenidos.

han sido también otros discursos y declaraciones de ministros y agentes responsables del régimen. En Mallorca no ha hablado Franco de "filtraciones de terroristas". Ha dicho: "Desgraciado el pueblo que confía en la buena fe de los demás". En Barcelona no era ésa tampoco la justificación: "Poco importa —dijo— que nosotros amemos la paz si los otros no la sienten". El tema volvió en otro discurso: "Seguirá amenazando sobre las naciones la certidumbre de guerra cualesquiera que sean los tinglados y promesas que los pueblos levantan. Por ello, no debemos dormirnos sobre los laureles". (Incidentalmente, la palabra "tinglado" es una "sutileza" franquista para aludir "elegantemente" a la O.N.U.) Y en todos esos discursos, ni una sola palabra sobre "filtraciones de terroristas"; ese lenguaje sólo queda para el consumo extranjero.

Y eso es todo. Ni lógica, ni verdad, ni nobleza. La palabra de Franco es ruin, mentirosa e irracional como su régimen.

franquistas han sido detenidos en Barcelona acusados de haber distribuido manifiestos contra el referéndum.

Y a las detenciones se unen las torturas, los malos tratos, los procedimientos gestapistas a que los detenidos son sometidos en las Comisarias.

En nuestro último número dábamos cuenta de la muerte de un antifranquista llamado Castell durante el interrogatorio a que fué sometido en la Jefatura de Policía de Barcelona.

Hoy tenemos que denunciar ante la opinión mundial otro crimen monstruoso de que es víctima el abogado antifranquista Angel Carrero, militante del Partido Socialista Unificado de Cataluña, cuya vida corre un gran peligro.

Angel Carrero fué detenido hace varias semanas. Desde entonces está siendo víctima de los más bárbaros tratos en los calabozos de la Jefatura de Policía de Barcelona. Los gestapistas de Falange locos de rabia ante el temple de acero de este valiente antifranquista, al que los peores malos tratos no han logrado arrancar una sola palabra, han llegado en su brutalidad hasta desoyuntarle brazos y piernas. Pero ni aún así han logrado arrancarle las confesiones que pretendían.

Ahora, el jefe de policía de Barcelona, Chinchilla, celoso de las actividades criminales de su compinche Quintela, el jefe de la brigada político-social de Barcelona, al que hace poco Franco acusó por "métodos poco Franco" de haber "arbitrar", quiere hacer más "arbitrar" que éste y ha montado contra Angel Carrero un monstruoso proceso, desprovisto de toda base, pero que al amparo de la criminal "ley de represión contra el banditismo y terrorismo", dará el pretexto para condenar sin prueba alguna a un antifranquista más.

La vida de Angel Carrero, como la de Agustín Zorza y tantos otros patriotas en España, corre grave peligro.

Es necesario que la opinión democrática mundial ponga en tensión todas sus fuerzas en una gran movilización para impedir estos nuevos crímenes, para arrancar de manos de los verdugos falangistas estas vidas.



Sucedío en España

¡¡BESTIAS!!

"Los comunistas son como el acero, se los rompe, pero no se les dobla". (Pasionaria).

Vive en una calle estrecha y larga, que antaño se adornaba con flecos de merenderos y compases de organillos. Calle estrecha de apretadas hambres, calle larga de incontables penas, con viudas y con huérfanos del terror falangista.

Con destellos de odio en los ojos, los vecinos al cruzarse con ella la saludan con respeto.

Su cuerpo escudido, con huellas de tortura, se arrastra más que anda, con pasos deficientes. Sus cabellos blancos recortan su rostro, que tiene palidices de hambre y arrugas de dolor.

Fué así: Una tropa de esbirros, de hienas falangistas, llegaron a su puerta. Orden de detención. La madre se interpuso defendiendo a la hija. Pero todo fué inútil. La denuncia, tajante: ayuda a las guerrillas.

Entre los policías, uniformes nazis con yugos y flechas, marchó aquella muchacha, serena y arrogante, joven, guapa y graciosa.

Quince días duraron el tormento y las preguntas. "¿Dónde se esconde ése? ¿Es el jefe tu novio? ¿Dónde tienen las armas? ¿En qué días llegan al barrio? ¿Dónde te ves con él? ¿En qué casa se esconden?... Y así la larga cadena de preguntas, entre golpes e insultos.

Pero aquella muchacha era de acero fiero. Por eso, después de violarla, la rompieron las manos, destrozaron sus pechos y la infamaron más cruel, quemaron sus partes. Y así día tras día, retorcieron sus huesos, chamuscaron su carne sobre el hornillo eléctrico, sentada encima de él, atada, golpeada con palos y con látigos.

Creyeron los verdugos que no resistiría. Y por comodidad, saltaron a su víctima.

Al llegar a su casa, su madre enloqueció; no pudo resistir, al ver así a su hija, en semejante estado. Privada de razón, aquella anciana sufrió de tal manera, que no lo resistió; murió en una semana.

La hija, salvada por el milagro de su firmeza y de su lealtad, arrastra con pasos deficientes su cuerpo escudido, con huellas de tortura. Y sus cabellos blancos le recortan su rostro, que tiene palidices de hambre y arrugas de dolor.

Por eso los vecinos, con destellos de odio en los ojos, al cruzarse con ella la saludan con respeto.

Groseros insultos de la prensa falangista a Francia

La denuncia de la farsa del referéndum por la prensa y la radio democrática de Francia produjo en los medios falangistas enorme irritación. Prueba de esto es el artículo recientemente publicado por "Arriba", órgano central de Falange, en el que se injuria soezmente al pueblo francés.

"Nos representamos a "Radio París"—dice— como una señorita que con mangas remangadas y un cigarro en la boca pasea por las calles de madrugada".

En este párrafo y en otro del mismo artículo, más violento y grosero aún, el periódico falangista demuestra, además de su procaz catadura, su odio al democrático pueblo francés.

Nombramientos de Obispos que son agentes franquistas

Recientemente, el Papa designó los siguientes obispos en España: Monseñor Manuel Hurtado García, para la Diócesis de Tarragona; Ceánigo Alfonso Ródenas García, para la de Cartagena; Monseñor Aurelio del Pino Gómez, para la de Lérida; Fray Angel Herrera Orta, para la de Málaga; Monseñor Domingo Pérez Cáceres, para la de San Cristóbal de la Laguna (Canarias).

Todos estos nuevos obispos son conocidos puntales y defensores del régimen franquista. Su nombramiento no es más que una nueva aportación del Papa al fortalecimiento del franquismo. Altamente significativa es la designación de Angel Herrera, destacado agente político del Vaticano en España y firme defensor de Franco y Falange. Como se sabe, Herrera sólo entró en las filas eclesidásticas hace siete años, después de haber sido el verdadero inspirador y consejero de la política de Acción Popular que tanto miembros dió a Falange y al sostenimiento del régimen franquista. Angel Herrera, con su larga carrera de periodista al servicio de la reacción española, dedicará, ahora sus aptitudes propagandísticas al socorro de la mitra episcopal, al sostenimiento del franquismo.

Y todas las demás designaciones tienen este carácter: obispos políticos. Así es como Franco y el Papa se entienden para tratar de prolongar la dominación del régimen fascista en España.

La catastrófica situación económica de España, descrita por el Marqués de Urquijo

Con frecuencia venimos señalando en estas columnas síntomas del creciente descontento de los medios industriales y financieros españoles ante la situación económica creada por el franquismo. Un día es el Consejo Superior de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación quien denuncia en un vigoroso documento el conjunto de la política económica del régimen. Otro día son los industriales catalanes quienes se quejan de la imposibilidad de renovar el utillaje de la industria textil y de la insuficiencia de los abastecimientos de algodón por falta de divisas. Otro día el descontento está en la Junta de accionistas del Banco de España o de la Telefónica. En realidad puede decirse que últimamente no hay una reunión de no importa qué sector de las finanzas, del comercio o de las industrias, en donde no se manifieste de forma abierta y apremiada y la exigencia de cambios en los métodos y orientaciones de la política económica del franquismo.

Queremos hoy referirnos a otra ostensible manifestación de este estado de ánimo. Se trata del informe presentado por D. Estanislao de Guzmán a la Junta general de accionistas del Banco que lleva su nombre, celebrada el 15 de marzo de 1947.

LAS BELLAS ARTES BAJO EL FRANQUISMO

No requiere comentario alguno la nota publicada el 6 de diciembre de 1946 por el periódico "Arriba", órgano de Falange, que dice: "El Boletín Oficial del Estado publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones: Educación Nacional.— Ordenes por las que se resuelven los concursos nacionales de pintura, grabado y escultura del presente año, declarando desierto los premios y accésitos que se habían anunciado para todos ellos".

de hace unos años ha dado paso a sombrías perspectivas. En su informe ante los accionistas del Banco, Don Estanislao de Urquijo se ha mostrado extraordinariamente grave y reservado ante el porvenir. El panorama que traza en su informe sólo puede conducir a esta conclusión: La situación económica no tiene salida en el cuadro del régimen; se impone un cambio completo de orientación. A lo largo del susodicho informe aparecen abiertas apelaciones al capital y a la ayuda extranjera, única fórmula de salvación que se le alcanza para los insolubles problemas que tiene la economía española.

Si examinamos las cifras de beneficios de las empresas del grupo Urquijo en 1946, encontraremos, sin excepción, que son más elevados que nunca. Algún observador superficial podría preguntarse cómo es posible que capitalistas que registran los máximos rendimientos en sus inversiones levanten la voz para criticar una situación en el seno de la cual discurre precisamente su aparente prosperidad.

Pero la realidad es que tras esta prosperidad de fachada, los factores decisivos de la coyuntura económica apuntan a la bancarrota. Lo que está en juego para los grandes capitalistas de España no son los beneficios de sus cupones en este año sino la fuente misma de su potencialidad económica.

Según el informe del marqués de Urquijo, "el primer problema con que se enfrenta la economía española es el de olvidar la limitación de recursos". De acuerdo con su punto de vista, estrictamente financiero, la mayor gravedad reside en "la deficiencia de nuestros elementos materiales de producción, es decir, de capital fijo, en comparación con los países mejor equipados". Efectivamente, España se encuentra ante un agustioso problema de renovación de su equipo industrial. Las máquinas se desgastan. Los equipos y los métodos de producción envejecen. El sistema de transporte está en ruinas. Los costos de producción suben en flecha, impuls-

(Pasa a la Pág. 2).

No pasa día sin que se produzca algún hecho de lucha en cada pueblo o ciudad de España

Una información directamente recibida de Madrid comunica: "Actualmente, es muy raro que pase un día sin que se produzca algún "incidente" en las calles de cada pueblo o ciudad de España. Estos "incidentes" surgen generalmente de las actividades de la Resistencia antifranquista: una agresión a un falangista, un ataque a algún local falangista, una incursión para capturar armas o dinero, etc. O bien, la localización de algún luchador antifranquista por la

policía, que esconde la detención a balazos. Es posible que un extranjero pase varias semanas en España y no sea testigo directo de algún "incidente" en las calles de cada pueblo o ciudad de España. Pero se de la situación por millares. Puede juzgarse de la situación por las instrucciones oficiales enviadas a todas las oficinas de Telégrafos de España el 6 de mayo último, según la cual los guardias franquistas no deben permitir que más de tres personas se reúnan en la oficina de Telégrafos de cualquier lugar".

Como se entienden los grandes terratenientes y Franco

Los grandes terratenientes españoles, los señores que durante siglos vienen disfrutando de increíbles privilegios semifeudales, se encuentran con el franquismo como pez en el agua.

Veáse a continuación una pequeña información de cómo el franquismo y los terratenientes se las arreglan para hacer grandes negocios sobre la base de explotar monstruosamente a los campesinos españoles y pretender, al mismo tiempo, aplicar la "reforma agraria" en España.

Bajo el régimen de Franco, los grandes terratenientes pueden, si tal es su gusto y conveniencia, vender sus predios, al precio por ellos determinado, al Instituto de Colonización franquista. Los latifundistas "declaran" el valor que dan a sus propiedades y este valor es reconocido por el Estado franquista. Por este procedimiento, los terratenientes hacen enormes beneficios mediante la venta de sus peores tierras. Por ejemplo, el duque de San Pedro recibió por 1.327 hectáreas, hace un año aproximadamente, 4.650.000 pesetas del Estado franquista.

¿Y en qué condiciones entrega el régimen los lotes de tierra a los "colonos"? Los solicitantes tienen que pagar la totalidad del precio puesto por los latifundistas más algunos añadidos del Estado. Este pago puede efectuarse según los demagogos del régimen, entregando al principio el 20 por ciento del valor del lote y el resto en una serie de años. Pero como ningún campesino puede pagar ese 20 por ciento, entran en acción los prestamistas usurarios, que la mayor parte de las veces son agentes de los propios latifundistas. Y, en fin de cuentas, como los campesinos no pueden pagar ni amortizar los préstamos y los enormes intereses impuestos por los usureros, son éstos los que engordan y son los latifundistas los que vuelven a posesionarse de los terrenos.

Así es como Franco y los terratenientes españoles han establecido un sistema de robo y explotación sin precedentes en numerosos puntos del campo español. Sistema que viene a unirse a la serie infinita de requisitas, impuestos y expropiaciones franquistas que pesan sobre toda la España campesina.

La URSS defiende la independencia de los pueblos europeos

La Conferencia de París que discutió en torno al llamado Plan Marshall, y en la cual participaron un grupo de países europeos, ha dado por finalizadas sus tareas, por cierto de resultados bien precarios y de oscuras y turbias perspectivas.

Es profundamente significativa la no participación en esta Conferencia de la Unión Soviética y de varios países de Europa, que avanzan con paso firme por el camino de una verdadera democracia, que afrontan la responsabilidad histórica de la liquidación de los residuos nazifascistas y que no están dispuestos a hipotecar la soberanía e independencia de sus pueblos, cayendo en la trampa de la diplomacia del dólar. En primer lugar, es necesario tener presente, en todo momento, que la Unión Soviética, con las palabras y con los hechos, ha demostrado ser la defensora más consecuente de la independencia de las naciones débiles. En las Conferencias internacionales, en las Asambleas y reuniones de la ONU, la URSS ha luchado tesoneramente por el logro de una paz duradera; por la cooperación internacional orientada en los postulados democráticos; por la extirpación de los focos fascistas que todavía subsisten amparados y protegidos por los círculos reaccionarios internacionales; por impedir que los Estados pequeños sean avasallados y sometidos al capital monopolista de las grandes potencias. Del mismo modo heroico que la Unión Soviética salvó a la humanidad, durante la guerra pasada, de una era oscura de barbarie, de tal manera en el período complicado de la postguerra el gran país del socialismo combate con firmeza ejemplar por un mundo unido bajo la égida de la paz y la cooperación internacional, en el cual los países débiles no puedan ser sometidos a la voracidad del imperialismo.

La Unión Soviética no podía participar en las discusiones y acuerdos de un plan económico para la reconstrucción de Europa, flagelada por la invasión nazi, porque este plan se basa sobre objetivos turbios, que imponen a los Estados europeos una determinada política económica en provecho esencial de los Estados Unidos de Norteamérica y de sus voceros reaccionarios en Europa. Se trata, en una palabra, de obligar a los Estados pequeños a seguir derroteros contrarios al desarrollo de su economía nacional y que en último término hipotecan y supeditan su independencia política.

Los créditos ofrecidos por Norteamérica pretenden ser utilizados como medio de presión política, de tal modo que los Estados pequeños "salven", con su propio sacrificio, la economía de las grandes potencias amenazada por las inevitables crisis del capitalismo.

Se trata de utilizar el dólar y la producción industrial en gran escala de Norteamérica, como una tenaza del capital financiero, para estrangular políticamente a las naciones pequeñas devastadas por la guerra, de tal manera que sean revividos los residuos del fascismo y actúen al servicio del imperialismo angloamericano, decapitando implacablemente los avances democráticos y los anhelos de paz y libertad de los pueblos.

El caso trágico de Grecia no deja lugar a dudas. La ayuda norteamericana representa aquí la supeditación semicolonial de Grecia al imperialismo yanqui. La soberanía de Grecia ha sido aniquilada y solamente el heroico movimiento guerrillero mantiene el recuerdo y la esperanza de la independencia nacional. La misión Norteamericana en Atenas es dueña y señora de los destinos de Grecia y el Gobierno reaccionario de Tsaldaris es un vil muñeco de esta farsa vergonzosa de la ayuda norteamericana, cuyos millones son empleados, no para mitigar el hambre y la pobreza del pueblo griego o para reconstruir su economía destruida, sino para perseguir y asesinar a los más abnegados defensores de la causa antifascista, a los más energéticos luchadores en favor de la democracia.

Es así como bajo el señuelo falaz de una ayuda hipocrita, el ejército norteamericano establece bases navales y aéreas por todas las tierras de Grecia y el Departamento de Estado de Washington dispone de los destinos políticos de este valeroso país.

La Conferencia de París no ofrece ninguna perspectiva positiva y esperanzadora. A ella acudieron también los representantes de Portugal, de la tiranía repugnante de Oliveira Salazar, el miserable agente fascista cuyos esbirros tienen sobre sus cabezas la sangre de millares de patriotas españoles asesinados por el franquismo.

No es el plan Marshall el camino para la reconstrucción económica de Europa. Las propuestas de Molotov en la Conferencia previa celebrada también en París, y publicadas en nuestro número anterior, señalan el verdadero camino de la paz y la cooperación internacionales, una cooperación basada en la independencia y la libertad democrática de las naciones grandes y pequeñas, en la extirpación definitiva de los residuos nazifascistas y en la derrota de la reacción internacional que apuntala y ayuda al régimen sangriento de Franco.

Noticias breves de la URSS

● En la estación de Liubino, en la línea del ferrocarril Moscú-Kursk, se han instalado sobre diez locomotoras de maniobra puestos emisores de radio, que permiten a los maquinistas permanecer en contacto ininterrumpido con el jefe.

● Este sistema abrevia considerablemente el tiempo necesario para la maniobra de los vagones y para la formación de los trenes. Se proyecta aplicarlo en las más importantes estaciones de la URSS.

● Los trabajadores de Moscú han conmemorado el 2 de junio el primer aniversario de la muerte del eminente revolucionario y hombre

de estado Kalinin. En las fábricas, administraciones y establecimientos escolares de la capital soviética se han celebrado mítines con este motivo.

● En las fábricas de la región de Dniepropetrovsk se ha terminado la reconstrucción de cinco hornos Martín. Se prevé que cuando termine el plan quinquenal estarán reconstruidos y en explotación 19 de dichos hornos.

● Más de 100.000 niños de obreros y empleados de la cuenca hulla del Donetz (Ucrania) van a pasar el verano en sanatorios y colonias de vacaciones.

● Expediciones del Consejo de la Academia de Ciencias de la Unión Soviética han salido de Moscú hacia diferentes regiones para estudiar las fuerzas productivas del país.

Discurso de Molotov en la sesión del 2 de julio de la Conferencia de París

En la sesión del 2 de julio de la Conferencia de París, Molotov pronunció el siguiente discurso:

"La delegación soviética ha estudiado con atención la proposición hecha el 1º de julio por la delegación francesa."

Lo mismo que la precedente proposición de la delegación británica, el proyecto francés tiende a elaborar un programa económico para el conjunto de Europa, aunque, como es sabido, la mayor parte de los países europeos no tengan programas económicos nacionales. Con vistas a establecer un programa europeo general de este tipo, se propone crear una organización especial y confiarle el cuidado de precisar los recursos y las necesidades de los Estados europeos, e incluso de definir el desarrollo de las in-

dustrias esenciales de esos países, para solamente después de todo esto, poner en claro la posibilidad de recibir la ayuda económica americana."

Es así como la cuestión de la ayuda americana, con respecto a la cual no se ha dado, desde luego, ningún informe preciso, ha impulsado a los Gobiernos británico y francés a tratar de crear una nueva organización que sería colocada por encima de los países europeos y que intervendría en sus asuntos interiores, incluso hasta en darles directivas en cuanto al desarrollo de las industrias principales de esos países. Al mismo tiempo, Inglaterra y Francia, de común acuerdo con los países próximos a ellas, pretenden asegurarse una posición predominante en el seno

de esta organización o, como se expresa en el proyecto británico, en el "Comité Director para Europa".

Se formulan actualmente protestas verbales según las cuales dicha organización no intervendría en los asuntos interiores de los Estados europeos y no quebrantaría su soberanía. Pero de las tareas que se han previsto para esa organización o para el "Comité Director" se deduce evidentemente que los países europeos se convertirían en Estados controlados y perderían su antigua independencia económica y nacional para satisfacer los deseos de algunas grandes potencias. En todo caso, se propone hacer depender la posibilidad de que un país cualquiera reciba un crédito americano, de su conducta obediente con respecto a la organización citada y a su "Comité Director".

¿A qué nos conduciría eso? Hoy se podrá ejercer una presión sobre Polonia, invitándola a producir más carbón, incluso a costa de la limitación de otras industrias polacas, y ello en interés de tal o cual otro país europeo. Mañana se dirá que debe producirse un Checoslovaquia que aumente su producción agrícola y reduzca su producción de máquinas, y se invitará a Checoslovaquia a recibir de otros países europeos que deseen vender su producción a precios más elevados, las máquinas que le son necesarias, o también, como han escrito recientemente en los periódicos, se obligará a Noruega a renunciar al desarrollo de su industria de acero porque eso serviría los intereses de algunas corporaciones extranjeras del acero, etc.

¿Qué sería de la independencia económica y de la soberanía de esos países europeos? ¿Cómo los pequeños países y los países menos fuertes en general podrán salvaguardar en estas condiciones en su economía nacional y su independencia?

El Gobierno Soviético no puede, desde luego, emprender ese camino, puesto que continúa insistiendo sobre sus proposiciones sometidas a esta Conferencia el 30 de junio. El Gobierno soviético no comparte tampoco el entusiasmo que se manifiesta con respecto al apoyo del extranjero en los últimos proyectos franceses.

El deseo de ver que Europa contribuya por sí misma a satisfacer sus necesidades, y a desarrollar sus posibilidades económicas, así como los intercambios entre los países, responde a los intereses de los países europeos. Pero cuando se declara, como lo hace el proyecto francés, que el papel decisivo en la reconstrucción de la economía de los países europeos debe pertenecer a los Estados Unidos de América y no a los propios países europeos, ese principio es contrario a los intereses de esos países, puesto que ello puede tener como resultado el abandono de su independencia económica, cosa que es incompatible con el mantenimiento de su soberanía nacional.

La delegación soviética estima que son las medidas de orden interno y el esfuerzo nacional de cada país las que deben tener una importancia decisiva para los países europeos y no las consideraciones sobre el apoyo de fuera; estas últimas no deben tener más que una importancia subordinada.

La Unión Soviética, siempre y ante todo, incluso en las condiciones más difíciles, han contado con sus propias fuerzas, y como se sa-

be está en buena vía en lo que se refiere al progreso de su vida económica.

Existen dos géneros de cooperación internacional. El primero tiene por base el desarrollo de las relaciones políticas y económicas entre Estados que gozan de derechos iguales y cuya soberanía nacional, en estas condiciones, es no atacada por una intervención extranjera. Tal es la base democrática de una colaboración internacional que aproxima a los pueblos y hace más fácil el establecimiento de una ayuda mutua.

Hay otro género de cooperación internacional basado en una posición predominante de una o varias grandes potencias con respecto a otros países, convirtiéndose estos países en Estados subordinados privados de su independencia.

Es evidente que el primer género de cooperación entre Estados" según el cual las partes contratantes tienen derechos iguales, difiere radicalmente del segundo género de cooperación internacional, en el que este principio no es observado.

Adoptando una actitud positiva con respecto al desarrollo de una cooperación internacional basada sobre el principio de los derechos iguales y del respeto mutuo a los intereses de las partes contratantes, el Gobierno soviético no puede ayudar a nadie a arreglar estos asuntos por cuenta de otros Estados, pequeños o menos fuertes, porque eso no tiene nada que ver con una cooperación normal entre Estados.

Considerando que el proyecto anglo-francés, que prevé la creación de una organización especial para coordinar la economía de los Estados europeos, conduce a una intervención en los asuntos interiores en los Estados europeos — y particularmente de aquellos que necesitan más de una ayuda extranjera — y que eso no puede sino complicar las relaciones entre los países de Europa y hacer difícil una cooperación entre ellos, el Gobierno soviético se niega a aceptar ese plan, que en su opinión es completamente insatisfactorio y no puede asegurar resultados positivos.

Por otra parte, la Unión Soviética preconiza el desarrollo en la medida de lo posible de una cooperación económica entre los países europeos y los otros países, cooperación basada sobre derechos iguales y sobre el respeto mutuo de los intereses nacionales, a la cual ella ha contribuido constantemente y continuará contribuyendo mediante el desarrollo del comercio con los otros Estados.

El hecho de que las proposiciones franco-británicas planteen la cuestión de Alemania y de sus re-

ursos merece una atención particular. Se propone que la organización citada o el "Comité Director" se ocupe igualmente de la utilización de los recursos alemanes, que se sepa que las peticiones de reparación justificadas por parte de los países aliados víctimas de la agresión alemana no han sido satisfechos hasta el presente. Es consecuencia, los países que han consentido los mayores sacrificios en el curso de la guerra y que han aportado su contribución a la victoria aliada, no son objeto de una actitud particular, sino que se sugiere que a sus expensas los recursos de Alemania sean afectados a otros fines y no a las reparaciones.

Por otra parte, no se hace nada por acelerar la formación de un Gobierno para el conjunto de Alemania, el cual mejor que nadie podría ocuparse de las necesidades del pueblo alemán. Sin embargo, en las zonas occidentales de Alemania se prosigue una política de federalización de dicho país, al mismo tiempo que una línea de conducta que tiende a separar cada vez más el territorio occidental alemán del resto de Alemania, lo cual es incompatible con el restablecimiento real de Alemania en tanto que Estado democrático unido y que forme parte de la comunidad de los pueblos pacíficos de Europa.

¿A qué conducirá la realización de la proposición franco-británica sobre la creación de una organización particular, o de un "Comité Director", que tenga por objeto el restablecimiento de un programa económico general para Europa? Eso no puede conducir a nada bueno.

Resultará que Inglaterra y Francia, así como un grupo de países asociados a ellos, se separarán de los otros Estados europeos y el electo será la división de Europa en dos grupos de Estados y la creación de nuevas deficiencias en las relaciones mutuas. En ese caso, los créditos americanos servirán no para reconstruir Europa en el plano económico sino para oponer a una parte de los países europeos contra los otros países europeos, cosa que parecerá ventajosa a ciertas grandes potencias que aspiran a dominar a los otros países.

El Gobierno soviético considera que debe poner en guardia a los Gobiernos francés y británico contra las consecuencias de tal acción, cuya finalidad es, no el unir los esfuerzos de los países europeos en la obra de la reconstrucción económica de la postguerra, sino en realizar puntos de vista completamente diferentes que no tienen nada de común con los intereses reales de los pueblos europeos."

"¡HURRA, REFUERZOS!"



(Gahr iel, en "Daily Worker", de Londres).

AMERICA CONTRA FRANCO

Cuba

CUBANOS Y ESPAÑOLES DENUNCIAN LA FARSA DEL REFERENDUM

La indignante farsa del referéndum franquista suscitó en toda Cuba una ola de denuncias y protestas. Demócratas cubanos y españoles produjeron millares de declaraciones y mensajes desenmascarando el fraude.

Suscripto por las organizaciones republicanas exiliadas, unidas en un solo frente, se envió a la ONU un cable en el que se decía:

"Referéndum Franco burla sentimientos democráticos pueblo español y acuerdos Asamblea General ONU. Consejo Seguridad debe dar terminado 'plazo razonable' y decidir ruptura todos Estados miembros ONU con franquismo."

Firmaban el cable: señor Luciano Carregal, Delegado en Cuba del Gobierno Republicano; Delegación del Gobierno Vasco; Casa de la Cultura Circulo Republicano Español; Hermandad Gallega Progresista; Hermandad Asturiana; Centro Catalá; Fraternidad Española en el Exilio; CNT de España; UGT de España.

Estas mismas organizaciones lanzaron en Cuba un documento denunciando el referéndum, que fué prósperamente difundido.

Las Delegaciones en Cuba del P.C. de España, PSU de Cataluña, ISU y UGT emittieron también un comunicado conjunto contra el referéndum.

El pueblo cubano, por medio de sus organizaciones sindicales y democráticas envió centenares de telegramas a la Embajada franquista en Cuba y a la ONU, contra el referéndum. En muchos puntos de Cuba fueron editados millares de manifiestos. Entre las muchas organizaciones que manifestaron su protesta figuran la Confederación de Trabajadores de Cuba, las organizaciones sindicales de Camaguey, entidades obreras y españolas de Oriente, de La Habana, etc. El domingo 6 de julio, por la Radio Cadena Mil Diez, se celebró un importante radio-mitín contra el referéndum. Habló en él el señor Carregal, Delegado del Gobierno republicano, y nuestro camarada Juan Ambou, Secretario de la Casa de la Cultura.

POR LA SALVACION DE ZOROBA

La CTC ha enviado al Gobierno franquista el siguiente cable:

"500.000 trabajadores CTC protestan sangrienta represión, demandan respeto vida gran democrata Zoroba. Lázaro Peña, Secretario General."

Desde toda Cuba, las organizaciones obreras y democráticas están enviando millares de telegramas al doctor Grau San Martín y a la ONU, pidiendo su intervención para salvar la vida de Zoroba y sus compañeros.

Estados Unidos

LOS REPUBLICANOS ESPAÑOLES DENUNCIAN EL REFERENDUM

Las organizaciones republicanas españolas de Nueva York y otras ciudades de Estados Unidos han denunciado energicamente, por numerosos medios de publicidad y propaganda, la farsa del referéndum franquista. El Comité Coordinador Pro República Española, de Nueva York, lanzó un llamamiento incitando a los demócratas americanos y españoles a manifestarse contra la burla franquista. Gran número de manifiestos, cartas y telegramas fueron remitidos desde numerosos puntos de Estados Unidos a la Secretaría de la ONU. A través del programa de radio desfilan conocidos republicanos españoles, como son D. Julio Alvarez del Vayo, el General Asensio y otros más, para denunciar el referéndum.

Argentina

18 ORGANIZACIONES ESPAÑOLAS CONTRA EL REFERENDUM

Dieciocho organizaciones de españoles republicanos residentes en Argentina, representando a más de 25.000 españoles y argentinos, han enviado un cable al Secretario General de la ONU, protestando contra la farsa del referéndum franquista y reclamando adopte el Consejo de Seguridad medidas efectivas contra Franco.

La opinión de la prensa mundial sobre el referéndum

Seguidamente publicamos algunas de las opiniones expresadas por conocidos periódicos extranjeros acerca del referéndum franquista. "Le Figaro", periódico francés de derechas, bajo el título "Una demarcación poco conveniente", dice: "El valor de su referéndum parece disminuido fuertemente cuando se sabe que la dirección del escrutinio ha sido confiada a los falangistas, y que 2 millones de españoles — todas las personas sospechosas de hostilidad al régimen — no han sido admitidas a votar. Si se añaden los oponentes y los abstencionistas, y los que han votado por miedo a las sanciones, se encuentra que la demostración por Franco no es concluyente."

"Combat" da las cifras ofrecidas por el ministro de Gobernación franquista y dice: "Pero los resultados del referéndum no parecen justificar el entusiasmo de las autoridades franquistas." "L'Aube" dice que "la cifra de abstenciones en particular en el País Vasco y en Cataluña, ha sorprendido incluso a los adversarios, organizadores de la campaña en favor de la abstención."

"Franc-Tireur" dice: "Al oír anunciar: 'Badajoz, 75 por ciento "SI", no se puede sino recordar el tiempo en que Falange, al entrar en esa localidad en 1936, la despojó

llevando al paredón a todos los que poseían un carnet sindical."

"L'Humanité" señala el ambiente de terror en que el referéndum ha sido efectuado, y añade: "A pesar de los procedimientos de terror y de la confección de falsos resultados, el pueblo español ha manifestado su odio al régimen de Franco."

En general, ni un solo periódico de Francia, y ésta es la tónica de toda Europa — ¡salvo la prensa oficial de Grecia, claro está! — ha creído los resultados del referéndum anunciados por el Gobierno franquista.

El periódico laborista inglés "Daily Herald" dice: "Es evidente que la propaganda de Franco es la única que todavía se permite en España, y va teniendo cada vez más efecto aumentando la división y el odio, y el régimen no camina hacia una liberalización que las democracias establecieron como condición previa para aceptar a España en el Consejo de las Naciones."

El "Daily Telegraph", de Londres, dice que "con el referéndum la situación no ha cambiado". El "New York Herald Tribune", de Nueva York, publica un artículo en el que dice que el "referéndum franquista, por las coacciones registradas y por la forma en que se realizó, ha constituido una verdadera farsa."

Bajo el Gobierno laborista

Aumenta el comercio británico con Franco

Desde que el Gobierno laborista se halla en el poder, el comercio exterior británico con Franco, forma decisiva de ayuda para la subsistencia del fascismo en España, no hace más que subir y subir.

A continuación reproducimos los párrafos y estadística publicados recientemente por la revista inglesa "Spain Today", órgano en Londres de los ex-combatientes ingleses de las Brigadas Internacionales:

"En contestación a una pregunta del diputado conservador Sir Patrick Hanratty en la Cámara de los Comunes, Mr. Belcher, secretario parlamentario del Ministerio de Comercio británico ha declarado que el valor de los productos manufacturados exportados por Gran Bretaña a la España franquista ha sido de 5.350.000 libras esterlinas, mientras que en 1938 las exportaciones británicas a España habían sumado sólo un valor de 1.741.000 libras esterlinas."

Esa respuesta confirma lo que ya había revelado la estadística oficial del Ministerio de Comercio; es decir, que el comercio inglés con España ha aumentado, bajo el Gobierno laborista, de modo enorme, en 1946.

COMERCIO INGLÉS CON LA ESPAÑA FRANQUISTA EN 1946

EXPORTACIONES A ESPAÑA		
	1945	1946
Productos químicos	961.000	1.417.000
Maquinaria	193.000	1.340.000
Metal eléctrico	146.000	677.000
Productos en hierro y acero	158.000	461.000
Caucho	62.000	443.000
Vehículos	40.000	394.000
Herramientas	57.000	205.000
Productos manufacturados diversos	67.000	216.000
Metalos manufacturados no ferrosos	127.000	186.000
Vidrio, loza, etc.	106.000	187.000
Carbón	122.000	144.000
Plancha de estaño	56.000	77.000
Materiales para fabricar papel	32.000	55.000
Sedas	900	41.000

IMPORTACIONES DE ESPAÑA		
	1945	1946
Vino	1.125.000	1.617.000
Naranjas y tomates	7.159.000	8.294.000
Otros alimentos	1.090.000	845.000
Mineral de hierro	3.171.000	3.739.000
Piritas de hierro	541.000	563.000
Productos químicos	1.645.000	2.308.000
Corcho	262.000	517.000

Total de exportaciones británicas de productos manufacturados a España en 1946: 5.873.000 libras esterlinas.

El gráfico muestra que las exportaciones de maquinaria han aumentado casi 6 veces; las de productos eléctricos, 4; los de caucho, 7, y las de vehículos, cerca de 10 veces.

Respecto a las importaciones de mineral de hierro, el total británico alcanza un importe de 20.000.000 de libras, de las cuales 3.739.000 proceden de España y de los puertos españoles de África del Norte.

PERON, EN AYUDA DE FRANCO

Después de la jira de propaganda en favor del franquismo que la señora de Perón acaba de realizar por España, es el propio Presidente argentino quien se dedica a cantar alabanzas en favor del régimen franquista en el momento que Franco preparaba su referéndum.

En un mensaje por radio dirigido a los obreros españoles, el señor Perón, después de señalar que la política de su Gobierno es elevar la situación de los obreros argentinos para que puedan llevar una vida digna, ha declarado:

"Ese es exactamente el propósito del Gobierno español en un momento en que el mundo está desquiciado."

Nosotros no sabemos exactamente qué es lo que el señor Perón habrá hecho por elevar la situación de sus "descamisados", como él acostumbra a llamar a los trabajadores argentinos, pero conocemos bien lo que Franco ha hecho y está haciendo con los trabajadores españoles.

Y lo conoce también el pueblo argentino, que no se considera ni se puede considerar interpretado en las palabras elogiosas que el matrimonio Perón ha dedicado al régimen franquista.

Es claro que a nadie puede extrañar que un fascista ensalce al fascismo. Pero cuando los elogios a un régimen fascista que ha sido condenado como tal por todo el mundo, parten del jefe de un Estado, la cosa es distinta.

Cierto que la Argentina no ha considerado oficialmente al régimen franquista como un régimen fascista, aún cuando el pueblo argentino lo considere efectivamente como tal. Pero en este caso como en otros muchos, el pueblo y el Gobierno argentinos no tienen el mismo pensamiento.

El pueblo argentino ha realizado una gran campaña en favor de Santiago Alvarez, Zapirain, Isasa y Llerandi para arrancarlos de las manos de los verdugos franquistas, y el matrimonio Perón ensalza ese régimen de asesinos.

El pueblo argentino ha pedido una y otra vez el rompimiento de relaciones diplomáticas y comerciales con Franco, y el Gobierno de Perón no sólo intensifica esas relaciones y abre créditos a Franco, sino que dió orden a su delegado en la ONU para que se opusiera a la adopción de sanciones contra el régimen franquista, arguyendo que eso era inmisicible en los asuntos de España.

Y ahora el señor Perón se dedica a explicar lo que el régimen franquista es y lo que debe hacer, lo que, dada su calidad de presidente de un país, significa una descarada y vergonzosa intervención en los asuntos internos de España.

Allen Raymond, en el "New York Herald Tribune", en el 1º de julio, dice que después del viaje de la señora Perón a España y del mensaje de Perón a los obreros españoles, los observadores políticos están desarrollando una nueva idea, consistente en que Perón "con la ayuda de España y del Vaticano espera formar un tercer bloque de naciones capaz de mantener una balanza de poder entre los Estados Unidos y Rusia". O lo que es lo mismo, que Perón quiere hacer jugar a España en la órbita de la política argentina, señalando a nuestra Patria un papel de escudero que Franco está pre-

to a desempeñar. Esto es lo que explica esos viajes y esos elogios al franquismo, que, lo repetimos, no son comparados con el pueblo argentino. No ahí esa descarada intervención de Perón en los asuntos de España.

Propagad "España Popular"